

"Hace dos o tres años, un profesor de Sociología me dijo que desde el final de la guerra en el país se vivieron tres épocas muy distintas desde el punto de vista político, social y ético.

Primero, después de la guerra y hasta principios de los sesenta, se impuso en el país la moral de la reconstrucción. En un país destruido, la gente se dijo "manos a la obra", y los valores predominantes fueron el esfuerzo, la energía y la idea del bien común.

Después, a partir más o menos de 1960, se entró en la etapa de la distribución. Se construyó, pero el verbo dominante fue <compartir> y los valores dominantes fueron, ante todo, el espíritu de justicia y, a continuación, la seguridad. Ello produjo el modelo de sociedad actualmente vigente. Constituyó, en el terreno político y social, una etapa de proyecto global al servicio de todos los ciudadanos.

Y por último, decía el profesor de Sociología, entramos hace años en la etapa de la exigencia. El verbo dominante ya no es <construir>, no es <compartir>; es <poseer>. Del esfuerzo colectivo de la primera etapa y de la creación de un modelo de sociedad propio de la segunda pasamos a la moral de la afirmación individual y, tal como decía, a una generalizada actitud de exigencia.

Fuente: <http://www.xtec.cat/~cciscart/licenciaestudis/marcrefer.htm>